



Cambiando el mundo mediante la oración, cántico y el ayuno

Conferencia RETURN, Sesión Grupal
Rubén y Elise Cervantes

Sesión 2: El ayuno y el cántico traen libertad a los cautivos.

I. El Ayuno

- a. No se trata de ti ni de impresionar a Dios. No podemos “usar” el ayuno como si fuera una medalla de honor.
- b. Se hace referencia al ayuno como estar en luto en Mateo 9. Cuando nos humillamos hay un vacío en nosotros – un lugar de angustia y anhelo por algo ausente.

² Que me buscan cada día, y quieren saber Mis caminos, como gente que hubiese hecho justicia, y que no hubiese dejado la ley de su Dios; me piden justos juicios, y quieren acercarse a Dios. ³ ¿Por qué, dicen, ayunamos, y no hiciste caso; humillamos nuestras almas, y no te diste por entendido? He aquí que en el día de su ayuno buscan su propio gusto, y oprimen a todos sus trabajadores. ⁴ He aquí que para contiendas y debates ayunan y para herir con el puño inicuaemente; no ayunen como hoy, para que su voz sea oída en lo alto. (Isa. 58:2-4)

c. Le habla a personas acercándose a Dios diariamente, anhelando y deleitándose en Sus caminos. Eran fervientes – oraban – eran creyentes genuinos. Pero sus motivos fueron expuestos en el versículo 3.

d. Ayunar de esta manera no causará que tu petición sea escuchada. Ensordece nuestra voz ante Dios. SIN EMBARGO, si lo haces de esta manera recibirás la bendición del versículo 9 – *“Entonces, clamarás y el Señor responderá.”*

- i. **PROMESA** – la BENDICIÓN del ayuno viene en el versículo 8, cuando dice que si ayunas en la manera en que le agrada a Dios, entonces recibes la bendición prometida en los versículos 8-12.
- ii. ¿Imagínate a todos ayunando de esta manera? Veríamos la realidad de Lucas 4:18 desenvolviéndose en la tierra.

II. Momento de odres nuevos

- a) En estos momentos, Jesús nos llama a un nuevo tipo de ayuno que nos lleva a la realidad de Isaías 61, desenvolviéndose en la tierra mediante un cuerpo alineado con Su corazón. Dios está exponiendo las motivaciones de nuestro ayuno, que han sido mayormente para ganancia personal y no acerca de expandir el evangelio.



Cambiando el mundo mediante la oración, cántico y el ayuno

Conferencia RETURN, Sesión Grupal
Rubén y Elise Cervantes

- b) Lucas 4:18 ocurrió porque el Espíritu de Dios estaba en Jesús.
 - i. Cuando el Espíritu de Dios vino sobre los discípulos en Hechos 2, el Pentecostés ocurrió – una continuación de Lucas 4:18.
 - ii. Ayunar debe alinear nuestro espíritu con el del Señor, y luego con obras fructíferas del reino que fluirán del mismo.

- c) Ayunar arraigados en el Primer Mandamiento, amar en alineamiento con el servicio a los pobres, oprimidos y a los necesitados desenvolverá las promesas de Dios descritas en Isa. 58:8-12.
 - iii. Seremos conmovidos con compasión por el bien de los pobres y oprimidos, al conmover el corazón de Dios. Recibimos Su corazón compasivo al habitar con Él.

III. Cantarle a Dios

“El que canta, ora dos veces.” – Agustín

- a) Cuando oramos, formamos las palabras en nuestra mente y luego las pronunciamos, sin necesidad de pensar. Cantar, requiere una formación cuidadosa de las palabras y notas consideradas.
- b) Cantar nos ayuda a orar más profundamente, nos afirma para escuchar la voz de Dios. Sin embargo, cantar también ha impactado al mundo dramáticamente.

²⁵ Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. ²⁶ Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron. ²⁷ Despertando el carcelero, y viendo abiertas las puertas de la cárcel, sacó la espada y se iba a matar, pensando que los presos habían huido. ²⁸ Mas Pablo clamó a gran voz, diciendo: No te hagas ningún mal, pues todos estamos aquí. ²⁹ Él entonces, pidiendo luz, se precipitó adentro, y temblando, se postró a los pies de Pablo y de Silas; ³⁰ y sacándolos, les dijo: Señores, ¿qué debo hacer para ser salvo?” (Hch. 16:25-30)

- c) Dios usó el cántico para causar un terremoto, no solo para dar libertad a los prisioneros, sino a prisioneros del pecado. ¡Cantar desenvuelve la libertad de la opresión para recibir la salvación!



Cambiando el mundo mediante la oración, cántico y el ayuno

*Conferencia RETURN, Sesión Grupal
Rubén y Elise Cervantes*

IV. PALABRAS y CÁNTICOS Proféticos:

- a) Salmo 96, 98; Isa. 42... ¡El CÁNTICO NUEVO que se canta trata de la libertad de los cautivos, y salvación a los profetas!
- b) Cánticos de alabanza, son para conectar nuestro corazón a la verdad de la Escritura y crear una conexión entre el Escritor de la más grande anécdota en la historia humana.